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兩岸四地青年律師論壇 2020 

香港律師會會長彭韻僖律師歡迎辭 

 

來自兩岸四地的嘉賓、講者，以及各位律師朋友們，大家好！ 

 

我謹代表香港律師會歡迎大家出席今天的「兩岸四地青年律師論壇」。這個

論壇由 2011 年首次舉行，不經不覺，今年是論壇的十周年。這個里程碑

得來不易，難能可貴。感謝大家十年來對香港律師會以及這個活動的支持，

尤其是在 2020 年這個充滿挑戰的一年，感謝大家風雨不改，參與今天的

盛會。 

  

今年論壇的主題是「百年大變局 律青新機遇」。近年，全球遇上不同的挑

戰，例如國際關係、科技、疫情、法治等等，為我們帶來百年一遇的大變

局。但是，俗語說，危中有機。我相信兩岸四地的法律界只要好好裝備自

己，必定能跨越挑戰，為業界的未來發展找到正確的方向。 

 

就像在疫情的影響下，法律科技的發展反而變得更加蓬勃。今年的十周年

論壇便迎合了科技的潮流，首次以線上論壇的方式舉行，打破距離的界限。

可以說，只要敢想，敢闖，沒有難關是打不破的。 

 

再者，內地、台灣、澳門、香港的律師擁有相近的文化、語言，擁有緊密

的友誼，只要四地攜手合作，將可以發揮協合效益，共同進步。而國家近

年的發展策略包括「一帶一路」、「粵港澳大灣區」，以至為港澳律師而設的



2 

大灣區執業考試等等，亦都十分重視不同城市之間的融合。通過融合，不

同地區律師之間的關係並非互相競爭，而是一種良性的互動和交流，藉此

發揮不同城市的長處和優勢，提升大中華律師的整體競爭力。 

 

在今天的論壇中，我們邀請了來自四地的重量級嘉賓分享他們精闢的見解

和經驗，分析和探討青年律師如何在法治、法律科技、國際關係、疫情等

挑戰下從中尋求突破。除了主論壇，我們亦安排了「粵港澳大灣區主題演

說」，以及三個分別以律所管理、財富傳承和爭議解決為主題的環節。相信

嘉賓們的分享，可以為大家帶來啟發。 

 

最後，我祝願十周年「兩岸四地青年律師論壇」圓滿成功，希望各位參會

律師享受由論壇籌委會為大家悉心安排的活動，滿載而歸。謝謝！ 


